

**CONCEJO MUNICIPAL
LA HIGUERA**

**SESION ORDINARIA N° 111
04 de Enero 2016**

En La Higuera, siendo las 11:56 del día Lunes 04 de Enero, el Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da comienzo a la sesión ordinaria N° 111, la que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Carlos Saavedra Pozo, Jorge Caro Gutiérrez, Karen Carmona Fábrega, Fernando Contreras Cortés, Eduardo Ambler Villalobos y Rosita Guzmán Sasmaya.

Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone
Tabla a Tratar:

- 1.- Observaciones acta de sesión ordinaria N° 109 del 11 de Diciembre de 2015
- 2.- Acuerdos
 - 2.1 Dieta año 2016 concejales de La Higuera
 - 2.2 Autoriza cometidos concejales de La Higuera, por seminarios, invitaciones y otras de similar naturaleza en el país durante el mes de Enero de 2016
- 3.- Varios

En tratamiento punto N° 1 de la tabla Observaciones acta de sesión ordinaria N° 109 del 11 de Diciembre de 2015

Concejal Saavedra sin observaciones
Concejal Caro sin observaciones
Concejala Carmona sin observaciones
Concejal Contreras sin observaciones
Concejal Ambler sin observaciones
Concejala Guzmán sin observaciones

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 109 del 11 de Diciembre de 2015

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Acuerdos

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.1 Dieta año 2016 concejales de La Higuera

Presidente Galleguillos dice la dieta de los concejales para el 2016 puede ser entre 7.8 y 15.6 UTM, la propuesta del municipio es que sea el máximo permitido por la Ley Orgánica de Tribunales es que sea de 15.6 UTM

En votación:

Concejal Saavedra aprueba

Concejal Caro aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Contreras aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Caro, Carmona, Contreras y Guzmán, con la abstención del concejal Ambler más el voto a favor del Presidente Galleguillos se aprueba 2.1 Dieta año 2016 concejales de La Higuera en 15.6 UTM. **Acuerdo N° 634.**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.2 Autoriza cometidos concejales de La Higuera, por seminarios, invitaciones y otras de similar naturaleza en el país durante el mes de Enero de 2016

En votación:

Concejal Saavedra aprueba

Concejal Caro aprueba
Concejala Carmona aprueba
Concejal Contreras aprueba
Concejal Ambler aprueba
Concejala Guzmán aprueba

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Caro, Carmona, Contreras, Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente Galleguillos se aprueba 2.2 Autoriza cometidos concejales de La Higuera, por seminarios, invitaciones y otras de similar naturaleza en el país durante el mes de Enero de 2016. **Acuerdo N°635.**

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Varios

Concejal Saavedra pregunta está definido lo de la inauguración de La Laguna, la hora

Presidente Galleguillos dice sería a las 20:00 horas, hasta el momento es el día 15, pero va a depender de temas técnicos que la empresa y Conafe deben resolver

Concejal Saavedra dice dentro del presupuesto 2016 está contemplado 270 millones para la carpeta del estadio

Presidente Galleguillos dice no, los 270 millones son por concepto de ingreso de patentes mineras, lo del estadio son 200 millones

Concejal Saavedra dice eso si se puso es porque se va a ejecutar y el diseño es el mismo, explíqueme, porque eso requiere un tiempo, porque si eso se va a hacer ojalá sea lo más pronto posible

Presidente Galleguillos dice normalmente las patentes mineras llegan en Mayo, nosotros debemos tener la plata para pagar el primer estado de pago, la empresa a Mayo puede llevar 30 días trabajando, después de los 30 días de licitación, hay que elaborar bien las bases y las especificaciones técnicas claritas, porque por ejemplo los que diseñaron el estadio determinaron que se

hiciera una carpeta asfáltica, nosotros discrepamos de eso, porque ese tipo de carpeta se usa en lugares donde llueve mucho para que el agua escurra, acá no llueve, por lo que habría que realizar movimiento tierra, nivelación y tiene que haber un pequeño declive, hay dos formas de hacerlo, el diseño del estadio es completo, lo que vamos a hacer es la carpeta y cierre perimetral, la iluminación va a depender del presupuesto o se podría financiar con un segundo proyecto

Concejal Caro pregunta esos recursos de donde se están sacando

Presidente Galleguillos dice de patentes mineras

Concejal Caro dice o sea son recursos municipales

Presidente Galleguillos dice sí

Concejal Caro dice demasiada plata, se pueden ocupar en otras cosas

Presidente Galleguillos dice usted lo aprobó concejal

Concejal Caro dice si me hubiese dando cuenta, si hubiera revisado bien lo hubiese pensado

Concejal Ambler dice ese es un proyecto que está por años

Presidente Galleguillos dice lo entiendo concejal con esa plata podemos hacer 3 sedes comunitarias, hay que ver el contexto de lo que va a significar tener un estadio, el uso que se le va a dar y las actividades que se pueden hacer en esto, pero pensemos que no necesariamente tienen que ser de fútbol, por ejemplo en Punitaqui el campeonato escolar de cueca lo hicieron en el estadio, he visto fiesta de navidad en el estadio, en Caleta Hornos la Fiesta de Navidad la hicieron en la cancha de arriba y le da otro toque

Concejal Saavedra dice creo que no es necesario poner ejemplo de las actividades que se hacen en otra comuna, simplemente basarse en lo que es y para lo que es, el campeonato sabemos la cantidad de gente que congrega hay que ofrecerle las condiciones

Concejal Caro dice si van a seguir las peleas no vale la pena hacer un estadio

Concejal Saavedra dice así como se va hacer una cancha en El Trapiche

Concejal Ambler dice se han gastado plata en otras cosas

Concejal Saavedra dice apelaría a que ojalá se pudiera contemplar con iluminación de inmediato

Concejal Caro dice con la plata que se está gastando, creo que eso debiera postularse a algún fondo

Presidente Galleguillos dice a lo mejor dejar el tendido listo, lo otro estamos esperando el FRIL para que nos permita construir las multicanchas en Los Choros, Chungungo y Punta Colorada que es donde nos falta

Concejal Caro dice en El Trapiche están sacando agua del APR los camiones aljibes de la empresa Sacyr, ¿qué está pasando ahí?, personas me dijeron que de repente en la tarde tenían poca presión de agua, hay que revisar eso con Aguas del Valle porque la vez anterior había pasado lo mismo

Presidente Galleguillos dice hay que verlo con la directiva o con la asamblea ellas son soberanas, si los usuarios dice que hay poca presión, las determinaciones que toman las directivas dependen de la asamblea, no es nuestra facultad obligarlos "a", en una oportunidad hubo una denuncia al MOP por un camión que estaba sacando agua del pozo de Punta Colorada y mandaron fotos como un reclamo, era el camión que estaba abasteciendo a La Higuera cuando hubo emergencia, cuando se echó a perder la bomba, porque los Onemi seguían sacando del Trapiche y no podíamos para la entrega de agua a las majadas, lo demás lo desconozco y no está dentro de nuestras facultades desautorizar las decisiones del APR, nuestros camiones aljibes de Onemi también están sacando agua de ahí del pozo del APR, un grupo de socios pueden pedir una asamblea cuando quieran

Concejal Caro dice vamos a hacer la gestión rápidamente para parar ese tema por la misma gente que reclama

Concejal Ambler dice en actas del 2012 hubo robo de agua, usted mencionó al señor Caro en esa oportunidad, que sucedió con eso hubo una demanda de Oscar Miranda, eso está en las actas de ese tiempo, ¿qué pasó con eso?, en actas sale, salen nombres, salen patentes, sale el color del vehículo y todo,

Presidente Galleguillos dice el municipio no hizo ninguna denuncia, el concejal Miranda hizo la denuncia en el Concejo, pero el concejal no hizo la denuncia, luego el concejal hizo la denuncia como particular y ahí se escapa de las facultades del municipio, al municipio nunca llegaron pruebas concretas

Concejal Ambler dice en varias actas se menciona el tema de robo de agua, además estaban sacando agua del pozo municipal

Concejal Caro dice en otro tema este fin de año nuevo en la sede de la junta de vecinos del Trapiche, se organizan fiestas y cosas, quién es presidente de la junta de vecinos

Mario Pizarro dice nadie en este momento

Concejal Caro dice la gente se queja por los ruidos y todo, pero tampoco son capaces de ordenar, aquí hay una cosa el municipio le dio permiso a una persona en el Trapiche para vender bebidas alcohólicas en la sede social, sé que el municipio da autorización de baile, pero sin bebidas alcohólicas y esta persona dijo que tenía los permisos, fue carabineros a controlar, pero si no hay directiva, nos son capaces de elegir directiva en la junta de vecinos ¿quién está haciendo de cabeza, quién se toma las atribuciones?

Concejala Guzmán dice don Alejandro (Orellana) como directiva anterior debe tener las llaves

Concejal Caro pregunta quién regula eso

Mario Pizarro dice los vecinos y particularmente los socios de la junta de vecinos

Concejal Caro dice la gente se queja, pero uno le dice si no son capaces de elegir una directiva, para controlar y ver esto, porque si dicen que el municipio autorizó a una persona a hacer baile en beneficio particular, eso es complicado, hay gente dividida porque unos se oponen

Presidente Galleguillos dice una persona para fechas especiales puede pedir permiso para realizar una actividad, en el uso de la sede nosotros no nos metemos, si él tiene o no tiene autorización para el uso de la sede nosotros no podemos cuestionarlo, no está dentro del requerimiento para, se supone que la gente pide un permiso, desconozco lo del permiso del Trapiche si se habrá firmado en mi ausencia, autoricé uno de Caleta Hornos, en Los Choros creo que también se hizo baile, pero el uso de la sede social depende de la junta de vecinos y depende de ellos reactivarse como corresponde, nosotros le prestamos la asesoría necesaria, cuando ellos lo hagan nos pedirán Ministro de fe ahí va a estar, pero si piden apoyo al proceso, se les va a dar, pero de ahí a que andemos generando, porque se presta para malos entendidos de intervencionismo

Concejal Caro dice lo tenemos clarito, habla por ti

Concejala Carmona dice estoy hablando yo en mis puntos varios Jorge (Caro), yo lo tengo claro, pero en el caso tuyo no sé cuál es tu situación, pero claramente estamos apuntado al tema falta de respeto en la sala de sesión y a respetar los turnos cuando uno está hablando y todo eso, porque han sucedido situaciones bastante lamentables, más que nada por eso Alcalde, este año debemos ser súper ordenados

Concejal Contreras dice preguntar cómo va el tema de la pavimentación, se sabe algo de la ruta 5 Los Choros

Presidente Galleguillos dice como le dije en una oportunidad, la única información que tengo y que fue tema de discrepancia en Chungungo, Leonardo Salinas Seremi de Gobierno indicando que ningún proyecto había sido postergado producto de la emergencia, le digo que raro porque a mí el director de Vialidad me dijo lo contrario y le muestro el wasap (donde el director me dice que por la emergencia los fondos se ocuparon y que el 2016 seguro se licita), el problema es que para el 2015 estaba este tramo y para 2016 estaba Chungungo, ahora se juntan los dos el mismo año, no sé si van a ser capaces de licitar los dos proyectos al mismo tiempo, tengo un calendario que me envió la Seremi de calendario obras

Concejal Contreras pregunta alguna gestión que haya que hacer

Presidente Galleguillos dice a lo mejor insistir al director para que licite para tener los recursos

Concejal Contreras pregunta la persona que estuvo con usted en Chungungo era el Seremi o Director

Presidente Galleguillos dice era el Seremi de Gobierno, no el Seremi del MOP, es el vocero de Gobierno, dice en una reunión que los recursos de los proyectos que están presupuestados para el 2015 no fueron usados para la emergencia y el director de Vialidad quien tiene línea directa con el proyecto me dice que sí se ocuparon para la emergencia y como el proyecto no es nuestro, no tengo mayores antecedentes

Concejal Contreras dice no tenía información de esa reunión, pero por lo menos hay esperanzas, por otro lado quisiera proponer algo como atractivo turístico, lo habíamos conversado con don Eduardo (Ambler) y con las concejales,

proponer el tema de los Guanacos, en el camino hacia Los Choros y Punta de Choros siempre se ven manadas grandes, la idea es poder construir un bebedero, puede que atentemos contra sus hábitos naturales, pero sería una forma de congregar una cantidad de animales como zorro, liebre, guanacos, hoy conversábamos también con ellos y de las aguas, pero es la comunidad agrícola dueña de los terrenos, se podría trabajar por fomento productivo

Presidente Galleguillos dice sería más fácil conversar con la comunidad agrícola, la propuesta de donde hacerlo, ¿dónde sería?, porque bebederos los guanacos tienen en los campos de la comunidad

Concejal Ambler dice la idea es hacerlo donde los turistas puedan ver los animales más de cerca

Concejal Contreras dice la idea es que a través del municipio proponer esto a la comunidad, para colocar señaléticas, porque hay turistas que en esta fecha corren mucho

Concejal Saavedra pregunta ¿esto no irá en contra de lo que proyecta Conaf que es la protección de la especie?, porque si tu intervienes el ecosistema puede actuar en contra de, pueden cazarlos

Concejal Ambler dice es difícil que los cacen, ese sector donde están es difícil

Concejal Saavedra dice a lo mejor aquí también, porque de noche no sé cómo serán sus costumbres alimenticias, hay que averiguar eso, porque Conaf también vende turísticamente, también podrían haberlo hecho

Concejal Contreras dice Conaf está más abocado a lo que es la fauna marina

Presidente Galleguillos dice al guanaco lo protege el SAG, ¿tienen algún lugar definido?, pregunta

Concejal Ambler dice por el lado donde haya agua

Concejal Caro dice tu proposición es, ¿qué quién haga el bebedero?, porque el terreno es privado, me pasa lo mismo que el municipio se meta en un terreno privado, pero si tú hablas con la Romanina o con la directiva, algo que invierta el municipio en el terreno no se podría hacer

Concejal Contreras dice nunca la encuentro, voy a hacer una carta y hablar con algunos comuneros

Concejala Carmona dice a lo mejor algo puede hacer la oficina de turismo

Presidente Galleguillos dice hay que ir a hablar directamente con la comunidad, ellos pueden hacer el bebedero

Concejal Contreras dice es una proposición de hacer ese bebedero, a lo mejor a través de la oficina de fomento se podría diseñar algo o tal vez hacer la gestión directa con la comunidad

Concejal Ambler dice plantear si en la entrada de La Higuera, se podrían pintar las casas, creo que La Higuera merece algo más que eso

Presidente Galleguillos dice el año pasado hicimos algo, nosotros no podemos mantener casas directamente, a menos que cada persona pida un aporte social, que hicimos aprovechamos la presencia de los universitarios de verano, donamos materiales a los estudiantes en base a un convenio que firmamos de colaboración mutua entre la universidad y el municipio, pero ¿de qué casas me habla?

Concejal Ambler dice como dos o tres casas, son las casas más viejas, algunas no se han pintado

Presidente Galleguillos dice lo voy a revisar porque me gustó mucho ese tema y queremos continuar con eso, queremos generar un área verde al frente y mejorar la iluminación

Concejal Ambler dice lo otro conversaba con empresarios turísticos de Caleta Hornos, ver la posibilidad a futuro de sacar ese pedrerío que hay en la playa de Caleta Hornos, después de un temporal se llenó de piedras, antes era una playa aceptable

Presidente Galleguillos dice nosotros el fin de semana que estuve en el Oasis fui a Caleta Chañaral y me di cuenta que todo el borde costero que era un playa preciosa hoy está lleno de piedras entre Carrizalillo y Caleta Chañaral, en la Isla Damas la playa está llena de piedras, en Chungungo nos metimos a la playa y buscamos arena y no hay arena, no hay de adonde sacar arena, porque esas playas que se forman en verano se forman naturalmente y desaparecen en invierno, me costó creerlo en un principio, tengo reclamos de algunas usuarias, vamos a ver que hacemos rellenar arriba, pero la playa propiamente tal no porque además la playa no es nuestra, nosotros estamos esperando la partición de la estancia, porque nosotros queremos solicitar ese borde costero para levantar un proyecto costero bonito, como la playas las torpederas, genera

espacio estacionamiento, luces, paseo peatonal, aprovechando el proyecto del muelle y continuar eso, se lo manifesté al director de Obras Portuarias, dice que el terreno debe ser traspasado al fisco, hoy no se puede hacer, le dije a Marcelo que nos permitiera sanearlo para poder levantar un proyecto en el borde costero, pero dice que ellos quieren construir cabañas, ese proyecto cuesta 1000 a 1500 millones que ningún empresario es capaz de invertirlos, es la única manera de poder invertir en esa playa

Concejal Saavedra dice hay una situación, he visto denuncias en las redes, pero ahí hay una cosa porque después la gente va a decir nosotros le avisamos al municipio, pero la responsabilidad no es del municipio, la preocupación no es proteger a los niños de donde se van a bañar

Presidente Galleguillos dice en Chungungo tratamos de hacer algo, se limpió, se hizo una explanada, arreglamos el acceso a la playa, lamentablemente son temas naturales, las marejadas, lo otro don Eduardo (Ambler) es que si arreglamos la playa e igual algo sucede también vamos a ser responsables y cuando se hacían las playitas de verano, aunque se extraigan las rocas, las corrientes

Concejal Ambler dice antes era un playa más o menos aceptable

Concejal Contreras dice siempre que se quiera hacer algo en el borde costero hay que consultar a la Gobernación Marítima, no es algo que se pueda hacer tan fácilmente

Concejal Ambler dice fuimos a la Gobernación Marítima le explicamos lo de las piedras y preguntamos que podíamos hacer y sigue este tema, a futuro se puede hacer una hermosa playa

Presidente Galleguillos dice además se sacaron las arenas y se colocó tierra, esas arena

Concejal Contreras dice de Caleta Hornos hacia el norte hay una faena donde hay bastante arena, es una especie de mina

Presidente Galleguillos dice esa arena la quieren echar en la avenida del mar

Concejal Ambler dice en la entrada de Los Choros y Punta de Choros

Concejal Contreras dice ahí la comunidad agrícola no le permite sacar nada, además es muy poca

Presidente Galleguillos dice podríamos hablar con la gente de la faena de la que habla el concejal Contreras por la arena, uno de ellos estaba en la empresa cuando sacaron el arena de la playa de Caleta Hornos, esas arenas pueden servir para la parte terrestre

Concejala Guzmán pregunta sobre el tema de la basura el camión en esta fecha va dos veces a la semana

Presidente Galleguillos dice estamos a punta de sacar el camión chico el que lo destinaríamos exclusivamente a Punta de Choros, el otro quedaría para el resto de las localidades

Concejala Guzmán dice en Chungungo hay mucha gente y están tirando la basura en todos lados

Presidente Galleguillos dice el camión salió a trabajar sábado y domingo porque era mucha la basura

Concejala Guzmán dice mi otro punto era el reglamento de sala, pero la concejala Carmona ya tocó el tema

Concejal Caro dice Alcalde basura en Punta de Choros, le va a mandar un camión más beneficio para los empresarios, ¿qué aportan para la comuna?

Concejal Contreras dice ellos pagan

Concejal Caro dice pagan solo patente, no colocan nada de su parte, ni siquiera un contenedor de basura

Presidente Galleguillos dice arreglar las playas, los caminos entre una localidad y otra no es facultad nuestra, pero sacar la basura es obligación nuestra y si hay más basura el municipio está obligado a aumentar su capacidad de extracción, ayer fui a Punta de Choros cuando iba entrando el contenedor estaba vacío y tres horas después el contenedor lleno, cuando venía saliendo me di cuenta, Carlos (Urrutia) sacó todos los contenedores y la gente después los vuelve a llenar

Concejala Guzmán dice posibilidad de comprar más contenedores

Presidente Galleguillos dice se va a aumentar la frecuencia con dos camiones

Concejala Guzmán pregunta plazo licitación de la posta de Chungungo, está en el plazo

Presidente Galleguillos dice ya enviamos y estamos a la espera de la respuesta, hay varias cosas, entre ellas voy a mandar correo a Vialidad con copia a todos

producto del arreglo del camino, fui al Apolillado y hay cero trabajo, en dos ocasiones llamé a la empresa y me decía que estaban las máquinas trabajando, así que mandé un correo bien cabrón, en otro tema les estamos entregando el listado del personal a honorarios y a contrata año 2016

Se presenta en sesión don Carlos Flores director de control

Presidente Galleguillos dice don Carlos (Flores) viene a hacer entrega del informe de gestión 2015 de la Dirección de Control

Carlos Flores entrega informe de gestión 2015 a cada concejal

Concejala Carmona dice tenemos en modalidad contrata y honorarios a Carlos Pinto y a Carlos Matus

Presidente Galleguillos dice sí, están media jornada a contrata y media jornada a honorarios

Carlos Flores dice informar a los concejales que lo que acaban de recibir es el informe de la gestión realizada por la dirección de control durante el año 2015, hay un desglose de los informes de auditoría que se hicieron, de los pronunciamientos emitidos, actuaciones que se hicieron en el marco de la ley de transparencia y otras acciones más como algunas propuestas evacuados e instructivos que fueron emitidos por esta dirección

Concejala Carmona pregunta en el tema del informe se puede ver el balance presupuestario, ¿viene el informe como terminamos el año en deudas previsionales?

Carlos Flores dice eso no está porque, una vez que se emitan los informes presupuestarios de cada año, una vez que eso se haga se puede hacer el informe que correspondería al cuarto trimestre 2015, en cuanto me entreguen la información evacúo el informe, pero están recién saliendo las cuentas de las tres áreas

Concejal Contreras dice ojalá salga de aquí al 15 de Enero que tenemos la última sesión del mes

Concejala Carmona dice para ver si quedamos con saldo en contra, ver si se tiene claro el saldo inicial de caja

Presidente Galleguillos dice gracias a la modificación presupuestaria que usted no aprobó concejala (Carmona) no quedamos con saldo en contra, porque para eso era esa modificación presupuestaria

Carlos Flores dice no depende de mí la fecha

Presidente Galleguillos dice definir saldo inicial, readecuación presupuesto 2016, eso normalmente se hace entre Enero y Febrero de cada año

Siendo las 12:12 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos



MARIO PIZARRO BRUZZONE
SECRETARIO MUNICIPAL